

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.
Servicio á toda hora.
Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.
Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., martes 15 de octubre de 1912 || Núm. 230

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA.—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.
Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

La verdadera BREBA DIANA
solo se consigue en la oficina de
WALTER J. FORD

BERTA MUÑOZ ---OBSTETRICA---

Ofrece sus servicios 75 vs al N. de La Tempestad
PRECIOS MODICOS

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Madrid, 11.—Se ha nombrado Gobernador de Barcelona á Sánchez Andino; Canalejas elogiado.

Atenas, 11.—Ante la representación de las patrullas hubo una cordial declaración en que se convino que la actitud del Ministerio de Grecia había sido imprudentísima y que los Balkanes y Turquía peligran infructuosamente.

Constantinopla, 11.—Los desórdenes tienen por origen la falta de preparativos para la guerra. Los telegramas que llegan de Kustende, Rumania, dicen que los desórdenes son causados por los estudiantes enemigos de Montenegro.

Washington, 11.—Mr. Herivich, representante del Banco Imperial Alemán inspeccionó la máquina de lavar maderas que se adoptará en Alemania.

Taft está seguro de su elección, pues los trabajos electorarios le aseguran 290 electores.

Londres, 11.—Confírmase la ruptura de relaciones entre Bulgaria y Turquía. Las noticias que llegan de París son que las tropas búlgaras pasaron la frontera y que Ferdinand va de prisa hacia el Sur á hacerse cargo de la armada de los Estados Balkanes.

Salamanca, 11.—En la frontera montenegrina continúa la batalla en Espascha, Murcia, Socorro y Sentaré; hasta el paso de Brobogama la tropa no ha tenido oposición.

Constantinopla, 11.—El Ministro de Relaciones Morandaghian Efbandi, dice que el Gobierno está en calma y espera el desarrollo de todos los acontecimientos porque así estarán listos para afrontarlos. Dice que la declaración de Montenegro es contraria á las prácticas adoptadas por todos los países civilizados y contrarias á las estipulaciones del Convenio del Haya del cual Montenegro es signatario.

Londres, 11.—Noticias de certeros encuentros llegan de todas partes. Muchas de ellas inventadas en cuanto á detalles; hay que recibirlas con precaución aun que lo que está verdaderamente demostrado es q' en las inmediaciones de Berser, cerca de la frontera de los Montenegro, los resultados han sido inseguros y que entre las tropas turco-servis en la frontera de Dovibazar, se cambiaron algunos tiros.

Paris, 12.—Telegramas de Ke Lemp de San Petersburgo dicen que es muy posible una insurrección en Polonia tedeata y que los financieros rusos y polacos recibieron orden de transferir sus documentos á Moscow.

Paris, 12.—Una carta de condenación contra Nicolás por haber encendido las llamas de la guerra, escrita por el Barón Estaurnelles de Constant, dice, por experiencias no suyas sino de varias comisiones, está probado que Nicolás comprometió la paz por su propio interés personal. Así como por sus glorias y ahora continúa amenazando la paz del mundo, excesivamente censurable. Es á él á quien se hará responsable y no á sus enemigos del justo castigo que recaerá sobre su país una vez que sea juzgado por la civilización.

Buenos Aires, 12.—El Sindicato de T.

Pasa á la 4ª página.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TROCHOS

VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

- - AVISO - -

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE!
Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

... Y ABARROTOS ...

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botón para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel

de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metalico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Bdsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

EN TRES RIOS

se alquila una cómoda y elegante CASA, propia para una familia numerosa, frente á la plaza pública, á 3 minutos de la Estación del Ferrocarril. Es nueva y contra temblores.

Entenderse en Tres Ríos con RAMON CÉSPEDES ó en San José con EUSTAQUIO CÉSPEDES, en el Almacén Robert Nnos.

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasienta, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Yalita, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

DISCIPLINA

Confirmando ideas expuestas hace algunos meses en este diario, un inteligente deportista nos llamaba la atención hacia el hecho, realmente notable, de que nuestros jugadores en los Estados Unidos alcanzan números muy altos, los más altos, mereciendo las más solicitadas distinciones en los concursos y ejercicios colectivos varios en que toman parte allá. Y cuando esos jugadores regresan se confunden aquí, ocupan un puesto que no llama la atención entre sus compañeros, todos son igualmente buenos.

El deportista que tal observación nos hacía está de acuerdo con nosotros en que individualmente el jugador de *foot-ball*, de *base-ball*, de *polo*, etc., nuestro, no tiene quien le supere; entiéndase bien, individualmente, pero ya en la colectividad, en el ejercicio de la pluralidad, pierde en mérito. El grupo de jugadores, el todo no corresponde a los méritos que distinguen a cada uno de sus números.

¿A qué se debe esa diferencia? Lo vamos a ver. Frente a frente un grupo de jugadores americanos, pongamos por caso, y un grupo de costarricenses, las unidades del segundo son superiores a las del primero, pero en la batalla el primero vence al segundo.

¿A qué se debe esa anomalía? Lo vamos a ver. Debemos anticipar que somos de los que consideran que todos esos deportes tienen una gran importancia en las sociedades actuales.

No es ya tan sólo el interés del músculo endurecido, de la agilidad en los movimientos, de la resistencia en la lucha, de la salud física, en una palabra, motivos solos bastantes para que los gobiernos y los buenos patriotas dispensen toda su protección al *foot ball* y ejercicios similares; sobre ellos se alza otro interés de trascendencia moral muy grande.

El inglés que en materia de aquellos ejercicios puede ser considerado como la mayor autoridad no juzga en una partida de esos deportes por el juego de cada unidad, toma en cuenta el conjunto, el juego colectivo cuyo resultado depende, en gran parte, de la disciplina.

El culto deportista a que nos hemos referido llegaba a una conclusión muy digna de tomarse en cuenta por el gran grupo de deportistas costarricenses: individualmente el jugador costarricense no tiene quien lo supere; si colectivamente lo vencen, si el grupo no corresponde a sus unidades es por falta de disciplina.

La disciplina es lo que distingue al jugador inglés, ella es la que hace fuerte al americano, ella es la que ha dado su poderío a Alemania, es a ella a la que buscan y proclaman alto los espíritus más avanzados en la moderna sociedad francesa.

Los que más cruda guerra han hecho a la disciplina, dice Urbain Gohier, son los anarquistas y son ellos los primeros en ajustarse a ella.

Si nuestros *foot-bollistas* y jugadores de deportes similares, quieren alcanzar los más altos campeonatos tienen que recurrir a la disciplina.

Esa cualidad, esa condición adquirida en los juegos de agilidad y fuerza físicas, en grupos colectivos, se trasmite a la larga en el ejercicio de las funciones más serias de la vida social.

Inglaterra, Alemania y en gran parte ya los Estados Unidos, semejan ahora numerosos ejércitos en la vida de los pueblos, con un estandarte al frente, su ideal, pero todos, todos obedeciendo a la gran fórmula de éxito privado y éxito colectivo, la disciplina.

¿Será esa una de las causas de la diferencia entre el éxito de la raza latina y la sajona?

¿Será la disciplina la condición que falta a los latinos?

Como quiera que sea, hoy se inicia por todas partes un movimiento en pro de la disciplina y esa es una de las causas por las cuales los deportes físicos atraen la protección de los más altos espíritus, de los que más hondo se preocupan por el porvenir de la raza.

Será la disciplina la que hará en lo sucesivo que el funcionario público sea respetuoso de su puesto y sea respetuoso de lo ajeno.

Será en virtud de la disciplina que los *chanchullos* lleguen a ser considerados como lo más asqueroso en nuestras sociedades. Será en virtud de la disciplina que las sociedades se erigirán en jueces terribles e implacables contra todos los que falten a la ley, contra todos los que falten a sus juramentos, contra todos los que abusando de una posición de confianza disponen de lo ajeno como de cosa propia.

Disciplina, educación de la voluntad, en la vida colectiva y en la vida privada, tal es la fórmula inglesa.

Preconizamos y defendemos todos los deportes físicos porque con ellos a la larga se efectuará una gran evolución en beneficio de Costa Rica.

Rápidas de Esparta

A la amabilidad del Secretario de la Municipalidad de Esparta, señor Lalo Moraga, debemos la copia que reproducimos, de dos acuerdos tomados por aquella Corporación el día primero del que cursa, y que solicitamos con motivo de una de tantas acometidas que el Jefe Político, en cumplimiento de la consigna, y por ver si pega, viene dando a sus antecesores. Malgasta el tiempo en su inocente tarea, pero mantiene los ánimos tirantes y exhibe su hostilidad con los salineros que no son santos de su devoción, y esto para su modo de ser, es bastante recompensa.

Los dos acuerdos vienen fundados con buen razonamiento y justificados por la conveniencia pública. Helos aquí: «Art. 49.—Se dió lectura a una comunicación del Jefe Político en la que manifiesta que estando gravada la elaboración de la sal en este cantón, de un registro que ha hecho de los estados de la Tesorería Municipal, ha averiguado que en los años de 1907, 1910 y 1911, no ha entrado a la Tesorería ese impuesto que está calculado en el Presupuesto de Ingresos en cien colones anuales.

Lo mismo hace saber que esta Corporación tiene subvencionado con cien colones anuales el sostenimiento del camino a las Salinas, gasto indebido por tratarse de un camino privado que debe ser compuesto por los interesados, según el artículo 59 de la ley de 9 de agosto de 1899. Tomando en consideración lo expuesto se invitó—por indicación del señor Presidente de este Cuerpo—al ex Jefe Político don Gerardo Pérez para que informe de viva voz sobre lo expuesto, por haber ejercido el cargo en el tiempo que su sucesor indica.

El informe verbal del señor Pérez fué sencillo y satisfactorio, dejando en claro que no ha habido omisión de pago de parte de los salineros, ni mala inversión del dinero municipal, toda vez que en los años que no aparece asiento de entrada en los libros de la Tesorería, tampoco aparece el de egresos de los cien colones de subvención al camino. Resultando que al establecerse ese impuesto fué con el objeto de dedicar todo su producto al mantenimiento del camino en cuestión. Que en realidad de verdad, con cien colones anuales, ni con mucho más, puede sostenerse en buen estado un camino carretero de más de seis kilómetros y que los salineros lo han sostenido por su propia cuenta en perfecto estado. Que si acaso ha habido una omisión de asientos en la contabilidad de ninguna trascendencia. Y considerando que el camino al lugar llamado «Las Salinas» no es de los que conforme al artículo 59 de la ley citada puede considerarse de interés privado, toda vez que conduce a una estación de la línea férrea al Pacífico bastante frecuentada; que de dicho camino hacen uso varios finqueros vecinos, propietarios en aquellos lugares y que ha prestado utilidad general en el acarreo de materiales para la construcción de la línea férrea y puede prestarse en cualquier momento de interrupción. Considerando que los salineros no hacen hoy mayor uso del camino en cuestión, porque el artículo que elaboran lo sacan por el ferrocarril. Que no obstante lo expuesto, el estado del tesoro municipal no permite que el Municipio contribuya con sus propios fondos al sostenimiento de ese camino, se acuerda: suprimir del Presupuesto Municipal la partida de cien colones destinados al mantenimiento del camino a «Las Salinas», y declararse dicho camino vecinal, lo mismo que la bifurcación que conduce a Cambalache, debiendo al efecto levantarse el detalle indicado para su composición anual, entre los vecinos, detalle que corresponde elaborar este año a la Junta Itineraria de Juanlana.

Art. 50.—Por cuanto no es buena medida gravar las pocas industrias existentes que como la elaboración de la sal debe más bien fomentarse y considerando que la Municipalidad del cantón central de esta provincia suprime el impuesto que tenía dicha industria, sin que haya habido objeción de parte del Poder Ejecutivo.—Se acuerda:—Suprimir el impuesto a la elaboración de sal en este cantón.»

La Colonia «Artledas» está causando inquietudes a algunos agricultores de los que allí estaban establecidos. Como siempre, para unos gangas y para otros esturjamiento.

Varios de los que han llegado en busca de lotes ofrecidos se quejan de que les han quitado a cada uno medio colón para un escrito que no se ha visto ni se le necesitado; y son muchos. ¿Que dice de esto el señor Director de Obras Públicas?

Corresponsal

Cumpleaños

No sabemos cuántos, pero si estamos al tanto de que nuestro particular amigo, el caballero don Felipe J. Alvarado, cumplió años el domingo último. Nosotros que estimamos en lo mucho que vale a nuestro distinguido amigo, le enviamos con tal motivo nuestra cartulina de saludo, deseando para él y su hogar muchos años de felicidad.

La desgracia del Domingo

Un joven hiere casualmente á un hombre en un tiro al blanco

Serán próximamente las 4 de la tarde del domingo cuando aconteció un hecho por demás desgraciado, en el lugar destinado para ejercicios de tiro al blanco que al costado norte del Teatro Variedades tiene establecido el señor don José María Vello.

A dicho salón asisten diariamente gran número de jóvenes, con el objeto de adiestrarse en la puntería, y en ese agradable y divertido *sport* pasan ratos de bastante entretenimiento, sin que jamás haya sucedido una desgracia.

Por dicha calle pasaba en esa hora un hombre de unos 30 años de edad, llamado Rafael Castillo Jiménez, vecino de Santiago de Cartago, vendedor ambulante de frutas del país, ocupación que ejerce para ganarse la subsistencia, el cual, necesitando cambiar un billete de cinco colones, para dar el vuelto de una compra que le habían hecho en aquellos momentos, vióse precisado a penetrar en el referido salón en solicitud del cambio, esperando sentado en una de las bancas, al par que recreaba su vista con los ejercicios del tiro al blanco.

En ese mismo instante, el joven Alvaro Liack, de 16 años, hijo del Arquitecto señor don Luis Liack tomó un rifle que momentos antes había dejado el joven Eduardo Pochet, y creyendo sin duda que estaba completamente descargado, muy lejos de la desgracia sobrevenida, é inocente de culpabilidad, se puso a jugar con el arma con tan mala suerte que disparádosese un tiro vino á herir al

Infeliz Castillo, cuya bala le entró por la garganta en el lado derecho arriba del interno clavícula.

El joven Liack, aterrorizado por la desgracia ocurrida de la que con honda pena se lamentaba, acudió en el acto en unión de todos los presentes á asistir al herido que fue trasladado inmediatamente al Hospital, donde fue asistido y curado por el competente facultativo doctor Barrionuevo que se presentó tan pronto tuvo aviso del hecho.

El doctor reconoció al herido y determinó que el proyectil pasó frente a la columna vertebral y vino á localizarse bajo el músculo cleido masvideolizquierdo, perforándole probablemente el esófago, pues el enfermo no puede bajar el alimento por tener muy inflamada la garganta.

Ayer tarde, el mismo doctor Barrionuevo, (á cuyo cuidado está el señor Castillo Jiménez) le aplicó los Rayos Roetgen para estudiar el sitio en que está alojada la bala, y una vez conocido se procederá a la extracción para evitar nuevas complicaciones que pudieran sobrevenir.

Sabemos que el honrado señor don Luis Liack, padre del joven herido, tomó a su cargo y con decidido interés la cura del enfermo, estando dispuesto como tiene así ofrecido, á no omitir gasto en toda operación que tenga que practicarse con tal de devolver la salud á ese infeliz hombre que la fatalidad vino á herir de esa manera.

NUEVOS ROBOS

Los carteristas en acción

La policía debe saber á ciencia cierta que existe una Sociedad de Carteristas, de hombres ingeniosos y hábiles, que sin duda fueron importados de luengos países, para dedicarse en esta capital al *sport* del robo.

La policía de investigación está sobre la pista para dar con los supuestos autores de los hechos sucedidos el sábado y domingo en esta capital, y en la propia Estación del Atlántico.

Al señor don Aurelio Calleja, momentos antes de partir el tren para la ciudad de Cartago le sustrajeron de la bolsa interior del saco la cantidad de ₡ 130.

Otro caso igual le sucedió al señor Licenciado don Luis Castro Ureña en la propia Estación, echando de menos una cartera que portaba en el bolsillo interior del saco, y que contenía ₡ 300 en efectivo, varios giros y un cheque.

Estos hechos y otros sucedidos demuestran evidentemente que el robo va adquiriendo progresos avanzados en nuestro propio hogar, y que está en manos de la policía descubrir el hilo de esta sociedad si es que existe, para extirparla de raíz y dar con esto, fin al mal hondo que este vicio viene causando.

Queda, pues, en manos de la activa policía de investigación dar con los autores de estos dos descarados robos que se han cometido por hábiles y prestidigitadoras manos á la clara luz del día.

Nota de pésame

Ayer á las 10 30 a. m. los doctores Alvarado, Barrionuevo y Rodríguez en nombre del Protomedicato de la República presentaron el pésame al Coronel don Carlos H. Prestinary por la muerte de su señor hermano el doctor Prestinary, ocurrida el jueves 10 en esta capital.

Al mismo tiempo le hicieron también entrega del acta de la Facultad del 10 del corriente, en la que se acordaron los honores póstumos que la Facultad de Medicina había de rendir á su digno Presidente en el acto del sepelio.

LA FUNERARIA DE MANUEL CAMPOS & Nno.

se ha trasladado á la Avenida Central, Cuesta de Moras, donde encontrará su numerosa clientela los más bajos precios en ataudes y servicio de carros fúnebres.

Cañerías para distintos lugares de la República

Esta ya lista y será publicada en estos días la licitación para proveer los materiales necesarios á fin de instalar cañerías en los siguientes lugares:

Paraiso, Tucurrique, Santiago de Puriscal, Hacienda Vieja, San Sebastián de San José, San Pedro de Poás, Las Juntas de Abangares, San Juan de Santa Bárbara, Zaragoza de Palmares, Las Pavas de San José, Zarcero y Las Cañas de la Provincia de Guanacaste.

Se están alistando además, los datos necesarios para otra licitación de los mismos materiales destinados á otras cañerías.

A solicitud de varios vecinos se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas para que estudie un proyecto á fin de proveer de agua potable al distrito de San Vicente de Santo Domingo de Heredia, con un ramal que se derivará de la cañería que se está construyendo en dicha ciudad de Santo Domingo.

PUBLICACIONES DE ENSEÑANZA

Compro folletos ó cualquier clase de publicaciones antiguas que se relacionen con la Instrucción pública del país, organización de escuelas y colegios, tanto oficiales como particulares, planes, programas de estudios y de exámenes, textos oficiales antiguos y de carácter nacional; las colecciones de las revistas «El Instituto Nacional», «El Maestro», «La Enseñanza», «El Boletín de las escuelas» y «Boletín de enseñanza primaria.»

Publicaciones referentes á la «Universidad de Santo Tomás», «Colegio de Humanidades de Jesús», «Liceo de Niñas», «Colegio de San Luis Gonzaga», «Instituto Nacional», «Colegio Josefino», «Instituto Americano», «Colegio Seminario», «Liceo de Costa Rica», «Colegio Superior de Señoritas», «Escuela de Derecho» y «Escuela de Farmacia.»

Heredia, 26 de setiembre de 1912

LUIS FELIPE GONZÁLEZ

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Una tomada de pelo

Una de las vistas cinematográficas presentada hace varias noches en el Teatro Variedades y anunciada como «Funerales de Federico VIII de Suecia», ó fue una broma, ó algún error de la empresa, pues no conocemos á ningún Federico de Suecia ni I ni VIII.

¡Señor empresario! sáquenos de la duda, pero no se haga el sueco, porque para esto basta ir donde Anderson á su Invernadero: el sí sabe hacerse el sueco; siendo el ex-encargado de los funerales de los monarcas suecos, se queda el hombre como si tal cosa, haciéndose el sueco en su hermoso y poético salón de arte llamado el Invernadero; salón lleno de sorpresas artísticas y de un mundo de golosinas.

Murió Lisímaco Leal

Ayer rindió su tributo á la madre tierra.

Por qué ha de ser! Esta ley inexorable del destino, esa parca insaciable y cruel se ceba siempre con las flores más tempranas y perfumadas del jardín de la vida. Así hoy vemos que alza vuelo aliente lo infinito un elemento sano que llevó en su alma la intención de su deber y acarició con todo entusiasmo el camino de la honrra de bien.

Víctima de acerba como incurable enfermedad coquechada en el campo irreconciliable del magisterio, ese magisterio injusto y mal remunerado que tantas vidas cuesta al mundo, haciendo en pago recibir decepción, injusticia y tristeza.

Paz á los restos y resignación á su esposa.

Ultimas noticias por cable

Buenos Aires, 13.—Teniendo conocimiento la central argentina Railway de la propuesta hecha por el Sindicato Farauhar al Gobierno por los ferrocarriles del Estado, hizo una contra proposición, reclamando propiedad ó derecho de proclación y ofreciendo por las líneas la cantidad de 25,000,000 de libras esterlinas.

Río Janeiro, 13.—Apenas se pudo hacer observación alguna en el eclipse del sol, debido á lo empañado de la atmósfera. Los astrónomos que de todas partes del mundo concurrieron con el gran deseo de hacer observaciones útiles y quizá de gran importancia científica, han sido enteramente decepcionados.

New York, 13.—Un despacho especial de Roma para el «Herald» dice: que es inminente el peligro de que se rompan las relaciones pues Italia ha dispuesto dar un golpe decisivo al corazón del enemigo y ha dado orden de la inmediata salida de la escuadra de Spezia para el mar Egeo. Con el pretexto de la demora de las negociaciones, Italia ha resuelto continuar la guerra con la mayor energía posible si Turquía no accede á las condiciones propuestas, cuyo término expira mañana. La concentración del ejército sirvió que se ha llevado á efecto en estos pocos días en Uolch, forma una importante base con hospitales y comisariato modelad á estilo francés.

Viena, 13.—Llegan informes que el ejército sirvio se unirá al búlgaro.

Atenas, 13.—Esta mañana el Gabinete tuvo largo consejo bajo la presidencia del Rey. Todo indica guerra y todo está listo. El príncipe Alice salió para la frontera con hermanas de caridad. El príncipe de la Corona ha sido nombrado comandante del ejército de Tesalia, al que probablemente se agregará mañana. Según el corresponsal de The Times, en Mallisori ha habido un encuentro con un poderoso número de católicos, peleando en favor de la insurrección montenegrina contra los jóvenes turcos. El Rey Nicolás demuestra mucha generosidad con los refugiados, los que de corazón se unen; pueden dirigirse contra la guarnición de Sculari, donde según parece 50 mil se han albergado. De consiguiente y de conformidad con el cálculo de la semana con los 140 mil anatolianos que han sido concentrados en Turquía Europea, se forma un total de 400 mil hombres de servicio activo.

Londres, 13.—Un expreso de Podgoritz; del jueves, dice que las bajas habidas en Detchitche no llegan á 100; que los turcos se han retirado á sus viejas posiciones y que corren gran peligro porque los montenegrinos los están estrechando con fuerza, con un cañoneo continuo é incesante; y después de varios furiosos a-

salto sobre los fuertes que dominan el pueblo de Tuzi, desde las lomas de Schlipcenlak, fueron tomadas, de consiguiente el camino de Santeri está abierto ahora. Los pérdidas por ambas partes han sido muy fuertes, habiendo dilatado el combate 14 horas sucesivas.

Constantinopla, 13.—De conformidad con informes oficiales, los montenegrinos fueron rechazados en el ataque á Berone, pero el ataque continúa por los búlgaros en Hagulchuc y Yemikapeh, y en la región de Aspast ambos fueron rechazados.

Según informes de Uskab, el comercio ha cerrado sus establecimientos y se han dirigido á Belgrado.

Cádiz, 13.—En el Congreso periodístico el representante cubano propuso que se declarase en Casa América día de fiesta nacional, por ser el 12 de octubre aniversario del descubrimiento de América; fué aprobado.

Nueva York, 13.—600 griegos han sido repatriados por el vapor Iberni, y mañana saldrán 200 más. Los gastos han sido ofrecidos por un rico carnicero.

Londres, 13.—Según informes oficiales de Cettinge, los montenegrinos ocuparon hoy á Bijlopolja, Sanwac y Novibazas, sin resistencia; que la columna se muestra hacia Yabance, que está al Norte de Bijlopolja. Que el bombardeo del fuerte turco de Taraboz cerca de Artari continúa, así como la rífferia granadaña.

Viena, 13.—Según el cálculo adaptado por la delegación húngara bajo la acción de los balkanes, asciende á 25 000 000 de dólares, de los cuales 8 320 000 han sido empleados este año en la defensa de las fronteras orientales.

Constantinopla, 13.—Según telegrama del vapor Dardanelles para Kustendje, Rumania, 140 mil individuos de tropa turca procedentes de Asia Menor, han sido concentrados en el término de una semana en Turpuia europea, la cual forma un efectivo de 400 000 todos militares bien equipados, con abundante munición de guerra y áoca. Los oficiales turcos dicen: «Si los búlgaros cuentan con su superioridad numérica y la rapidez de su movilización, para estar seguros de su avance, se llevarán un buen chasco, pues las autoridades otomanas por meses han estado reforzando sus defensas y concentrando tropas en puntos importantes que comprenden á Adrianópolis y Kirk Kilich, justamente al Sur de la frontera búlgara. Desde que comenzó la movilización han entrado al distrito 20 000 hombres diarios, y ahora la segunda reserva traída del Asia Menor, determina de una vez por todas que recibieron una buena lección.

De Heredia

El «Club Sport Cristóbal Colón» de gala

De manera muy recomendable, por lo selecto del programa y por el orden con que todo se ha llevado á efecto, celebró este centro la fecha gloriosa del 12 de octubre.

Principiaron los festejos el 11 en la noche con el paseo de antorchas con la banda militar por las principales calles de la ciudad.

El 12 á las 9 a. m. tuvo lugar el match de foot ball en la «Plaza de Flores», jugado entre el «Team Alianza Josefino» y el «Cristóbal Colón» de esta ciudad, salió vencedor éste.

A las 8 y 30 p. m. dió principio la velada musical organizada también por los «colones», como cariñosamente se les llama aquí, con el Himno Nacional tocado por la orquesta. Tomó posesión la nueva Directiva y fué entregada una medalla de oro á la señorita Trinidad Argüello, premiada en el concurso de cintas bordadas; además se distribuyeron accésitas de honor á las otras señoritas participantes en dicho certamen.

Don José Fabio Garnier dictó una magnífica conferencia alusiva á la fecha, recibiendo, como siempre que lo hace el señor Garnier, nutridos aplausos.

Siguieron varios números de música perfectamente ejecutados.

Terminada la velada principió el baile, quizá el mejor acontecimiento de la fiesta.

Quien no haya estado en una de estas ocasiones en la ciudad de las flores, no podrá nunca imaginar siquiera los encantos que esta tierra guarda. Formando un jardín en plena primavera pudimos contemplar allí á María Sáenz, Josefa Zamora, María y Zelmira Guerrero, Marta y Esperanza Bolaños, Mariela Rímola, Ester Solís, Della Kalcheguis, María Rodríguez, Hortencia Letón, Luisa Hernández, Raquel y Della Montero, Esperanza Martínez, Josefa Elizondo, Ester Quesada, Josefa Acuña, Chavela García, María Flora Flores, Dolores Paniagua, Ester Muñoz, María Rojas y otras que no recordamos.

Honraban la fiesta con su presencia las señoras de Arguedas, v. de Lizano, de Gutiérrez, de Muñoz, de Yañarella, de Letón, de Sáenz, de Chaverri, de Quesada, de Duarte, de Bolaños, de Salas y de Chaverri.

Duró el baile hasta las tres de la madrugada sin decaer un solo instante el entusiasmo y no era para menos: un rato proporcionado por los miembros del «Colón» tenía que ser así; ellos son tan galantes como gallardos; lo que se proponen lo consiguen. De esta vez han demostrado que «querer es poder», y han llevado su cometido admirablemente.

Bien por ellos que á la vez que ponen de manifiesto su cultura, procuran despertar el espíritu de sociabilidad cuyo letargo ya se prolongaba.

Nosotros les felicitamos sinceramente y deseamos que no esté muy lejos el día de su siguiente velada. Heredia aplaude los esfuerzos de ustedes.

Corresponsal

13 de octubre de 1912.

Miscelánea

Nuestras felicitaciones para el machito Chamberlain y para su estimable señora, á quienes la felicidad ha premiado con un nuevo hijo.

—Don Emilio Cano, buen amigo de Costa Rica, después de catorce años de ausencia de ésta, ha venido de Barcelona, á pasar unos días entre nosotros. Después regresará para la ciudad dicha, en donde tiene establecida su residencia. Que su permanencia en ésta le sea grata.

—Murió una sobrinita de don Enrique Azofeifa, amigo á quien estimamos de veras. El y con él toda su familia, recibían nuestro pésame sentido.

—Los rumores callejeros hablan de más y de más chanchullos; ya van siendo tantos que uno se resiste á creer en tanta maravilla. ¡Pero lo cierto es que ya son muchos!

—Aunque de lejos, tuvimos el placer de ver á nuestro compañero el señor Skinner Klee en la calle. Demostración evidente de que sigue mejor de las dolencias que últimamente lo hicieron tomar cama.

—El espectáculo del vuelo en la Sabana, verificado el domingo, estuvo magnífico. Fue algo verdaderamente sensacional; el globo se elevó magistralmente, ante la numerosísima concurrencia que presenciaba la ascensión, y subió y subió según nuestro cálculo cerca de doscientos metros. El descenso fué talvez más interesante. La caída del aeronauta no pudo ser más interesante, por la pericia del mismo y lo emocionante del momento. El globo, por separado, poco á poco descendió, con la mayor felicidad.

No hay quien no esté de acuerdo en que valló más la pena el espectáculo del domingo, que los célebres vuelos del aviador Sellmann que se nos llevó cuatro mil colones por hacer nada.

TRIBUNA LIBRE

Carta del Consul de Costa Rica en Cuba á un amigo

Habana, 24 de setiembre de 1912.

Sr. Do.....

Heredia.—Costa Rica

Mi distinguido y respetable amigo:

Acabo de recibir los dos periódicos que ha tenido la amabilidad de enviarme EL REPUBLICANO y «El Noticiero» donde por lo que veo el señor Gutiérrez se ha permitido para justificar su indigna actitud cuando los desgraciados sucesos de Cartago, falsear de una manera indigna los hechos que de modo descarado hace públicos con la deliberada intención de poner mi buen nombre en tela de juicio.

Queda el distinguido caballero señor Quesada, autorizado por este medio para desautorizar de una manera categórica al tal Gutiérrez, y puede Ud. agregarle que él tuvo la generosa ocurrencia de pedirle á la Comisión encargada para llevar á efecto un concierto para socorrer á los damnificados de Cartago, porque la integraban personas dignas como son los señores Dr. don Bernardo Nobo y don Marco Tulio Pérez, que me manifestaron que no se podía llevar á cabo el concierto porque el señor Gutiérrez pedía para que su compañero tomase parte en él la cantidad de UN MIL SEISCIENTOS PESOS más el CINCUENTA POR CIENTO DE LAS UTILIDADES DE LA FUNCIÓN.

Esto es todo cuanto de primera intención pudiera decir á Ud., por no tener tiempo por mis ocupaciones de ir por los señores Nobo y Pérez, para corroborarle á Ud. con alguna carta lo que le digo.

Repito á Ud., que es natural que el señor Gutiérrez busque los medios más adecuados para justificar su indigno proceder cuando los tristes sucesos de Cartago.

Mi carácter y manera de ser respecto á los asuntos relacionados con Costa Rica son en extremo delicados y no debo mezclar las cuestiones personales con las nacionales; así pues, mi distinguido amigo, tenga Ud. la seguridad de que no le miento y que jamás he tenido con el señor Gutiérrez tratos ni contratos, así como que ni le conozco ni él á mí tampoco, y que sólo he buscado la cuestión de mi hermano para tratar por todos los medios de sincerarse de su incorrecto proceder para con Costa Rica, á quien debe parte de su dinero, en lo que parece haber contribuido á comprar parte del teatro Colón de México y no el Arbeu como se dice en los referidos periódicos; este solo ha obtenido una parte en el referido teatro Colón y no en el Arbeu como erróneamente se dice.

Soy suyo afmo. amigo y S. S. que le da las expresivas gracias por su interés demostrado en este asunto que de manera respectiva debe Ud. tratar.

E. MATHEU.

El nuevo Director del Asilo Chapuí

Con gusto hemos sabido que el competente facultativo doctor don Federico Carlos Alvarado había sido nombrado Director y Médico del Asilo Chapuí.

Nos es grato consignar esta noticia y nos complacemos por tal nombramiento, por creerlo justo y muy merecedor, en vista de los altos y reconocidos méritos que adornan á nuestro distinguido amigo el doctor Alvarado, á quien de todas veras felicitamos sinceramente.

Telegramas rezagados

María Paulina Sequiera. Antonio Angulo, Bimont (cable) ausente. Calixto Montoya. Miguel Angel Somarribas. María Quirós. Demetrio Montero. Bárbara Morgan. Juan Loaliza. Elvira Araya de Rodríguez. Camillo Soto. Oficina Central, octubre 14 de 1912.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes y Notario Público. Despacha en su propia oficina, n.º 262, 2.ª Avenida, Este.

Armando Batalla EN CANAS

UNA SESION

Don Alcibiades Alsacia, con voces altas y fieras, reconvenía á sus oyentes sobre puntos *derroteros*, y se expresó en estos términos: Me eriza el pelo, señores, el asunto «fernandismo»; paremos la oreja, amigos; empecemos á pensar. Don Rafael nos ha olvidado, no dice ni tus, ni más; don Pánfilo se nos ha enfriado, y don Cleto ya no *astúa*,—digo: no actúa: es bueno que nos *pasemos*, con el mayor disimulo, á las filas de Fernández para no perder el hueso del localismo cañero... Respondió muy enfadado, don Benicio Elifantini: Yo con Fernández iré, pero si usted se nos *cuela*, en el acto me retiro; yo no quiero ver á usted, ni que me hable, ni yo hablarle: recuerde bien el «por qué»... Hace usted daño á la causa, cualquiera sea su color. Soy yo de esa opinión, dijo don Raimundo Briones; y Edmundo Salamanlego, triste sobremañero, no encontró como calmar los ánimos excitados, pero convino con Briones y Benicio Elifantini, dando muy justas razones. Don Vicinio Cantillanos batió palmas desde afuera, diciendo: así pleno yo; dentro del «tren» estoy ya, pero si entrase Alcibiades me las largo sin males: nada que Alsacia nos huela.

¡Qué valoa! gritó Raimundo... más mi flador es Tomé, el Seclal de la leyenda de nariz fenomenal y ninguna pena lloro por quebrar con Alcibiades. Entró don Natillio Bocas que andaba citando amigos, y propuso que aplazaran mientras llegaba el «tren de carga» ó lo que llaman sotismo; más pinguno le hizo caso, pues es otro que no quieren que se *cuele* al fernandismo; Don Ribaldo Salamanca, al pasar, paró la oreja, y dijo en sus adentros: yo por eso soy genuino y ricardista al presente; pero solo yo lo sé...; y en caso, como se dice, que Fernández triunfará, nada me cuesta escribirle cuando comience á *templar*, diciéndole que, en silencio, mi corazón lo adoró...; y como cuento con «ti—ca, tica, tica, ti—cará, por tonto me han de pillar...»

El Secretario que suscribe da fe de la anterior sesión y firma sólo por cuanto cada uno de los que tomaron la palabra determinó no tomar la pluma para firmar un resultante tan altisonante contra Bocas y Alsacia.

Es copia fiel.

MUERTO DE RISA

Octubre—1912.

¡ TRIUNFO de los liberales en Nicaragua!

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Al público

El que suscribe, pone en conocimiento que no responde de las cuentas que sus hijos deban.

V. PALAVICINI

San José, octubre 3 de 1912.

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CAÑARIA, se garantiza la clase, á ₡ 8-00 la libra: entendersse en San Juan con Elias Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Méndez, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con un millón de colones de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

“A. COLLADO SUCESTORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Delfina Collado de Sáenz

Julia Collado

María Cristina Collado

Adrián Collado Quirós

Manuel Collado

Enrique Collado

Carlos Collado

Movimiento diario

Los que nacen

Juan, de Juan M.º Navarro y Trinidad Fernández.

Celina, de Rafael Corrales y Amalia Chaves.

Elisa, de Vicente Ramírez y Marina Salas.

Ana María, de Jesús Quirós y Hermilina Segura.

Los que viajan

Constantino Lacayo, para Nicaragua.

Federico A. Tinoco y familia, para Panamá.

Alberto Troyo y Mario Robles, para Nueva Orleans.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entendersse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

NOTA DE DUELO

Consignamos hoy la noticia triste del fallecimiento de una de las más distinguidas damas de nuestra sociedad. Nos referimos a la que fue doña Amalia Camacho v. de Flores, fallecida el viernes último, en la noche, en esta ciudad.

Fue doña Amalia un ejemplar fiel de la mujer virtuosa, hacendosa y buena madre de que hablan las crónicas como uno de los tumbres de orgullo, tal vez el mejor, de la sociedad costarricense.

Su nombre es de aquellos que se pronuncian con cariñoso respeto, para su memoria habrá de seguro muchas bendiciones.

Del hogar en que ella fue alma directora salieron esos otros hogares todos virtud y dicha, que respondeo al nombre de Oreamuno-Flores, Chavarria-Flores, Alfaro-Flores, Flores Antillon a los cuales hacemos presente nuestra condolencia en este momento de justa pena que los atribula.

Igual manifestación hacemos á nuestros amigos Manuel y Arturo Flores.

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comúnmente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiasmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosforia, la tuberculosis y en la convalecencia de enfermedades graves

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

“ZARRACINA”

Premiada con MEDALLA DE ORO

Coronas naturales,

Begonias artificiales,

Bulbos, Plantas y enorme cantidad de materiales
llegarán pronto á

TODO SE VENDE BARATÍSIMO EL INVERNADERO

Parguhar, ha propuesto comprar al Gobierno todos los ferrocarriles del Estado. El asunto se discutió en Consejo de Ministros hoy, y según parece el Gobierno se siente inclinado á aceptar la propuesta. El señor Luis Ayaragarrá telegrafió al Presidente aceptando el puesto de Ministro en Río Janeiro, que le fué ofrecido. El señor Sánchez Unzué, uno de los archimillonarios argentinos murió.

Río Janeiro, 12.—Los informes complementarios acerca de la pérdida del «Fagundes» demuestran que 14 mariners abandonaron el buque en dos botes y que de ellos no se sabe más; se cree que han perecido.

El eclipse del sol fué observado en «Pisa Cuatro» bajo condiciones desfavorables del tiempo. El señor Presidente Fonseca, Lauro Muller y el Embajador Morgan fueron á aquel lugar.

Nueva York, 12.—(Especial para el Herald). Dicen de Sofía que 600 000 bayonetas circundan á Turquía Europea. El Diario Miri, órgano del Gobierno dice: «Después de varios años de contemplar la verdadera anarquía de Macedonia, las potencias tratan inútilmente de impedir la paz sin gran sacrificio de los Balkanes: ahora á las potencias europeas les toca hacer dejarnos á nuestra propia suerte hasta conseguir la paz por nuestros propios esfuerzos, paz que la diplomacia no puede conseguir. Pedimos que se nos deje en libertad para arreglar nuestros propios intereses.

Viura, 12.—El Neneffrese Press de Cartano dice que muchos pueblos de Albania del Norte del Río Bayan arden; que los fugitivos y heridos llegan á Scutari, algunos de ellos son de los puntos fronterizos, asediados por los montenegrinos.

San Petersburgo, 12.—Austria ha movilizado 4 divisiones. De conformidad con el Novoe Bemia, es probable que sea para servicio de los balkanes, que han dispuesto proteger los intereses del Czar.—El Novoe Bemia agrega que hay 1900 carros listos para comenzar el primer transporte al primer signo de la intervención austriaca, y el Ministro de Finanzas tiene á su disposición 15.000.000.

Madrid, 12.—El consejo de emigración ha excluido al Fiscal para redoblar su vigilancia contra los agentes reclutadores que vienen á realizar sus trabajos, con falsas promesas que tendrá irreparables consecuencias.

New York, 12.—El primer telegrama sin censuras que con fecha de ayer se recibió de Constanti nopol, dice que un gran tumulto de la oposición hizo que el Gobierno resolviera reformas á Macedonia. 2.000 estudiantes con pistola en mano marcharon por las calles pidiendo la guerra y jamás la rendición. Se encontraron con el ministro de la guerra á quien le gritaron ¡Queremos guerra! Nadie quiere paz. Cuando llegaron al Palacio el número de estudiantes se había aumentado y prorrumpieron en gritos y rompieron de ventanas, hasta que les cerraron la gran puerta del Vizlurale.

Aires Santacruceños

Octubre 11.

¡Quién lo va á negar! Déjense de cuestiones y de estiras y encoges, porque pesa á quien pesare, y dígame lo que se dijere, los cruceños somos la tapa! Que lo diga Isauro, esa mole rotativa que «grava en Santa Cruz», nuestro hombre el prócer sin mácula, que hoy le muestra sediento de venganza los dientes á Cleto el chiquitín, y aquél sonríe, lo mira de soslayo y le levanta la cola; y diz que dicen que se desharán..... la lengua, de escarnecerse, circunstancia cinequenan podemos continuar en el girar de nuestra existencia ideal. «Los bueyes por el cacho y los cruceños por la lengua».

Y sigue la vuelta. Cuentan..... «á mí no me lo crean» (dijo Simeón), que el bello Lori Lorá, por el simple pluri de meter la cizaña, agarró á un triste ciego que huella día con día nuestras fangosas calles, y lo hizo firmar (¿firmaría?) (que se la crea Poloncho) una andanada de las que sabe hábitualmente producir, en contra del Dr. Lanoling; ¡Cosa rara..... los Leales y en Santa Cruz!

Líneas

I.—Nuestro sargento de policía..... ó es qué..... la cuestión señores es qué..... nos van á «civilizar» dicen que así «dice».

II.—Upe, upe, está don Raimundo?... ááá..... sííí..... pero está ocupado, le está labrando la cama á..... ssstt, que sabés vos; cállate porque se despierta el niño y dice Marcela que está..... y no hay pañales limpios.

III.—Fué aceptado por unanimidad de votos el joven Reemberto en la «Sociedad de Temperancia». No hubo una bola negra siquiera, pues nadie duda de los méritos del «ingénito» hijo de Santa Cruz. Ya se suena su candidatura para Presidente. ¡Triunfará!

MURMURIOS DEL DIRÍA

SE ALQUILA

una hermosa CASA en el barrio de Otoyá, propia para una familia numerosa. Está construida contra temblores y tiene todas las comodidades y confort apetecibles. Informes en esta oficina.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejemos á nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrileños japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted «EL TOKIO», situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á docecientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones
entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n^o 343 y teléfono n^o 278

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

“LA PROVEEDORA”

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.